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Ярмарка вакансий
Проблема занятости населения, возникшая почти 

два десятка лет назад с началом глобальных 

перемен в стране, по сей день продолжает 

оставаться в России насущной.

Чтобы людям было легче найти практическое приложение 
своим силам, нынешние предприятия и организации всё бо-
лее успешно и повсеместно практикуют ярмарки вакансий.

Не так давно очередное такое мероприятие состоялось и 
в Кромском центре занятости населения. Проводили его 
представители СП «Фабрика по производству мяса птицы» 
ОАО «Орловская Нива» совместно с работниками районного 
центра занятости.

Пришедшим на ярмарку было рассказано о специальнос-
тях, востребованных сегодня на фабрике. Это, к примеру, ин-

женеры КИПиА, ветврачи, слесари, слесари-сантехники, 
электрики и т. д.

Ищущие работу узнали на ярмарке вакансий об оплате 
труда работников названных специальностей, о предостав-
ляемых социальных гарантиях, об условиях производства. 

Представители фабрики и работники центра занятости 
дали обстоятельные ответы на все поступившие к ним от 
кромчан конкретные вопросы.

Необходимо отметить, что мероприятие вызвало большой 
интерес у жителей райцентра и района в целом. Всего в этот 
день в центре занятости побывало более семидесяти человек.

Девятерым из них без промедления выданы направления 
для устройства на работу, ещё двое изъявили желание побы-
вать на фабрике, чтобы на месте ознакомиться с условиями 
труда.

Светлана НАШИВАНКО.

Проводимые мероприятия включают 
организацию профилактической рабо-
ты, выявление фактов употребления 
наркотических средств в молодёжной 
среде, установление и привлечение 
лиц, занимающихся изготовлением, 
поставкой и сбытом наркотических 
средств, лечение и социальную реаби-
литацию граждан.

С этой целью в районе регулярно 

проводятся акции «Милиция и дети», 
«Без наркотиков», «Мак», «Паутина», 
«Спорт вместо наркотиков», «Подрос-
ток».

Работа по профилактике наркомании 
среди граждан осуществляется на ос-
нове сотрудничества и взаимного обме-
на информацией между организациями 
и учреждениями здравоохранения, об-
разования, отделами внутренних дел,  

социальной защиты населения, по ра-
боте с молодёжью, межведомственной 
комиссией по делам несовершеннолет-
них и защите их прав.

Цель работы комиссии: преодоление 
негативных тенденций в обществе, до-
стижение существенного перелома в 
предупреждении пьянства и наркома-
нии среди граждан района, формирова-
ние здорового образа жизни.

На заседании было принято реше-
ние об активизации работы по вопро-
сам выявления и пресечения правона-
рушений и преступлений, связанных с 
незаконным оборотом наркотических 
средств.

Н. РЫЖИХ.

Школьники вспомнили 
о «Зарнице»
24 апреля на базе Росстанской средней школы прошел 
второй этап районной пионерской военно-спортивной игры 
«Зарница-2008», посвященный дню района. 
В игре приняли участие юнармейские отделения из 21 образова-

тельного учреждения. На открытии «Зарницы» присутствовали зам. 
главы администрации по социальным вопросам В.С. Ефанов, началь-
ник районного управления образования В.М. Ревин и ветеран Вели-
кой Отечественной войны В.В. Амелькин. 

Состязания проходили по конкурсам интеллектуально-этичес-
кой, военно-прикладной и творческой направленности. Так, боевой 
листок «Уголок России — отчий дом» рассказывал о боевом, трудо-
вом, литературном наследии ливенского края. Школьники демонс-
трировали основы военных знаний, соревновались в стрельбе. В 
конкурсе «Сборка и разборка автомата» наивысший результат по-
казал Яков Хамраев (Сахзаводская средняя школа). Второе место 
занял Денис Ревякин (Успенская средняя школа), третье — Кон-
стантин Ольмяков (Коротышская средняя школа). По итогам вто-
рого, промежуточного, этапа соревнований лидерами стали ко-

манды Сахзаводской, Липовецкой и Росстанской средних школ. 
Андрей ЗИМАРЕВ.

Нуждающимся 
протянули руку помощи
В районе проходит благотворительный марафон «Вместе 
мы — одна семья».
Его инициаторы — специалисты местного управления социальной 

защиты населения. Акцию поддержал глава района Ю.Н. Ревин. От 
имени администрации в адрес всех промышленных предприятий и 
общественных организаций были разосланы письма с призывом 
принять участие в акции и перечислить на счет фонда «Милосердие» 
однодневный заработок. Поступившие денежные средства будут ис-
пользованы на оказание адресной помощи семьям, оказавшимся в 
трудной жизненной ситуации. 

На предложение откликнулись работники районной и городской 
администраций, специалисты центра социального обслуживания на-
селения «Огонек», преподаватели заводской школы г. Ливны. Как со-
общила начальник районного управления соцзащиты К. Могучих, в 
фонд «Милосердие» уже поступило более ста тысяч рублей.

Соб. инф.

В поисках работы
В селе Тагино прошла ярмарка вакансий, 

организованная специалистами районного центра 

занятости и руководством ООО «ИТОН-3».

Около сорока человек пришли на встречу с ведущим инс-

пектором центра занятости А.В. Матюшиной и исполнитель-

ным директором предприятия В.И. Сороченковым.

А.В. Матюшина ознакомила присутствующих с ситуацией 

в плане трудоустройства в целом по району, а В.И. Сорочен-

ков подробно рассказал о деятельности предприятия и нали-

чии вакансий.

В результате встречи 15 человек решили трудоустроиться 

на завод.

Ведущее направление
Экологическое воспитание учащихся — одно 

из ведущих направлений в работе педагогов 

Сеньковской основной общеобразовательной 

школы.

В дни экологического двухмесячника ученики проводят 

большую работу по озеленению и благоустройству села и его 

окрестностей. В школьном питомнике они посадили семена 

двухсот каштанов, очистили берега реки Литобеж, благоуст-

роили территорию святого источника, который находится ря-

дом со школой.

Экологический двухмесячник продолжается.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Кирпичный завод — ежегодный пар-

тнёр центра занятости населения За-

легощенского района по организации 

общественных работ. Подписанием 

договора именно с этим предприяти-

ем дан старт общественным работам 

и нынешней весной. Невзирая на то, 

что намеченная на уборку и озелене-

ние силами безработных территория 

по улице Гагарина не прилегает непо-

средственно к заводу, его директор, 

председатель райсовета народных де-

путатов В.И. Новиков, взял на завод-

ской бюджет общественных работни-

ков.

На улице Гагарина трудились пять че-

ловек, получая пособие по безработице 

и материальную помощь от службы за-

нятости, а также зарплату от работода-

теля.

На учёте в центре занятости Залего-

щенского района состоит около 140 че-

ловек. Сейчас общественные работы 

с участием безработных кипят также 

на местном комбинате строительных 

материалов, районном почтамте, в ООО 

«Жилсервис».

Ольга КАБОЧКИНА.

Новые предприятия
В 2008 году в районе начали свою работу новые 

предприятия малого и среднего бизнеса. 

Фирма «Славянская марка» будет заниматься созданием 
питомника декоративных и фруктовых деревьев на террито-
рии Узкинского сельского  поселения, предприятие «Фор-
саж» оказывает услуги по перевозке пассажиров, ООО «Ко-
лизей» планирует строительство бани в районе, ООО «Каза-
чий дозор» — строительство жилья.

Последняя фирма работает в рамках областной програм-
мы малоэтажного жилищного строительства.

В настоящее время совместно с районной администраци-
ей и ОАО «Орловская инвестиционная ипотечная корпора-
ция» подбираются площадки под малоэтажное строительст-

во, идет межевание и постановка на учет земельных участ-
ков.

Башкирова — в пятёрке лучших
В Орле завершился региональный этап 

Всероссийского конкурса «Учитель года-2008», в 

котором принимали участие 24 педагога. 

Знаменский район представляла учитель изобразитель-
ного искусства Знаменской средней школы Елена Серге-
евна Башкирова. Лауреатами-финалистами стали пять 
учителей, в том числе и Е.С. Башкирова. А победу в облас-
тном конкурсе одержала учитель русского языка и литера-
туры гимназии № 39 г. Орла Ирина Станиславовна Снеги-
рева.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Раз — лопата, два — зарплата
С той поры, как безработица вошла в жизнь постперестроечной России, 

общественные работы превратились в своеобразный «спасательный 

жилет» для оставшихся не у дел людей.

Заседание комиссии
Состоялось заседание районной антинаркотической комиссии, на 

котором обсуждался ход выполнения целевой программы «Комплексные 

меры противодействия злоупотреблению наркотиками и их незаконному 

обороту на 2005—2009 годы».

По словам руководителя пункта при-
ема экзамена Л. Третьяковой, в этом 
году в проведение выпускного испыта-
ния вводится ряд новшеств. Так,  орга-
низаторам позволено удалять из ауди-
тории нарушителей правил за разгово-

ры, пользование сотовыми телефона-
ми, калькуляторами, справочной лите-
ратурой. Каждая работа теперь должна 
быть зашифрована и иметь свой инди-
видуальный номер. Все экзаменацион-
ные работы будут отправлены затем в 

Региональный центр оценки качества 
образования.

Для всесторонней оценки знаний вы-
пускников были созданы все необходи-
мые условия. К Единому государствен-
ному экзамену в Болхове готовились 
давно: в каждой школе оформили спе-
циальные уголки, где можно было поз-
накомиться с основными правилами и 
требованиями к сдаче экзамена. Уча-
щиеся заранее практиковались пра-
вильно заполнять необходимые бланки. 
Кстати, уже определены и окончатель-
ные даты государственных экзаменов.

Соб. инф.

Подготовились  ребята к нему основа-
тельно. «Визитные карточки» команд, их 
музыкальные задания показали доста-
точно серьезное отношение к данной 
проблеме. Участники конкурса  рассказа-
ли о своей работе с младшими товарища-
ми по предупреждению пожароопасных 
ситуаций, а также предложили интерес-
ные варианты их разрешения. В теорети-
ческом конкурсе показали хорошие зна-

ния по истории пожарной охраны и доб-
ровольных пожарных организаций, а так-
же знаков безопасности и основных ви-
дов пожарно-технического вооружения, 
продемонстрировали умение в обраще-
нии с первичными средствами тушения 
пожаров.  Но главное — ребята показали, 
что умеют правильно вести себя в экстре-
мальных ситуациях, могут оказать пер-
вую помощь пострадавшим.

В итоге победителем оказалась ко-
манда «Спасатели» дома детского твор-
чества. Она будет представлять район 
на областном конкурсе агитбригад дру-
жин юных пожарных. Второе место у ко-
манды «Прометей» из Фатневской сред-
ней школы. На третьем месте команда 
«01» школы № 3 города Болхова.

Отмечены большая работа и содер-
жательность агитационных плакатов ре-
бят из агитбригады «Искорка» (Репни-
но). Высокую оценку получила и  работа 
по профилактике пожаров в сельских 
поселениях однолуцких, бориловских и 
сурьянинских школьников. 

Соб. инф.

Пробный Единый экзамен 
На базе Болховской городской гимназии прошел пробный Единый 

государственный экзамен по математике, в котором приняло участие 

более 170 учащихся. В двенадцати аудиториях работали 24 

организатора, за порядком следили 12 дежурных и пять помощников. 

Его итогами остались в целом удовлетворены и преподаватели, и сами 

учащиеся.

Смотр «пожарных» агитбригад 
В Болховском доме детского творчества прошел районный смотр-

конкурс агитбригад дружин юных пожарных, основной целью которого 

стали пропаганда  знаний противопожарной  безопасности и проверка 

навыков. В конкурсе приняли участие команды из семи школ района. 

Шахматные баталии
В районе состоялось лично-командное первенство 

по шахматам, приуроченное к празднованию 63-й 

годовщины победы нашей страны в Великой 

Отечественной войне. 

Соревнования проходили в городском центре культуры. В них 
приняли участие шесть команд: сборная города, команды Дома-
ховского и Плосковского сельских поселений, н.п. Большое Кри-
чино, Домаховской средней школы, школы № 2 г. Дмитровска.

Регламент соревнований предусматривал разделение на 
две подгруппы, которые встретились в финале. По итогам 
финальных игр призовые места заняли команды Плосковско-
го сельского поселения, Домаховской средней школы и 
сборная города Дмитровска.

Победителями в личном первенстве стали В.Ф. Гольцов 
(г. Дмитровск), Д.В. Прохоров (Домаховское сельское посе-
ление), А.И. Крючков (Плосковское сельское поселение).

На стадионе кипит работа
Полным ходом ведутся работы по реконструкции 

центрального городского стадиона. 

В настоящее время завершается укладка футбольного 
газона; ведется ремонт трибун, раздевалок, забора. Ре-
конструкция стадиона осуществляется силами работни-
ков МУП «Благоустройство». Им активно помогают учени-
ки городских общеобразовательных и спортивной школ, 
учащиеся ПУ № 21. Стадион планируется открыть к 9 
Мая.

Соб. инф.

Взрыв в Ливнах
Вчера днем в г. Ливны у входа в магазин «Виола», 
расположенный по ул. Курской, произошел взрыв.
По информации пресс-службы областной прокуратуры, при взры-

ве пострадали два человека — женщина и мужчина. Оба в тяжелом со-
стоянии доставлены в больницу. Предположительно взрывным устрой-
ством была граната, находившаяся у пострадавшего мужчины.

На месте происшествия работает следственно-оперативная груп-
па. По факту взрыва возбуждено уголовное дело по статьям «Покуше-
ние на убийство, совершенное общеопасным способом» и «Незакон-
ное хранение и ношение взрывных устройств».

Информагентство «Орловской правды».

Юные пожарные 
блеснули знаниями
В Ливнах завершился зональный этап традиционного 
областного фестиваля по знанию основ противопожарной 
безопасности среди учебных заведений.

На сцене центра молодежи «Лидер» школьники демонстрировали 
знания основ пожарного дела, навыки обращения с противопожар-
ным оборудованием. Всего в фестивале приняло участие 10 команд, 
среди них — победители городского конкурса дружин юных пожар-
ных команда «Асса» (школа № 2) и районного — «Горячие сердца» 
(Сахзаводская школа). В состав жюри входили специалисты Главного 
управления МЧС по Орловской области и представители областной 
пожарно-спасательной службы. 

На первом конкурсном этапе — «Визитная карточка» — юные по-
жарные демонстрировали оригинальные речевки и разыгрывали 
миниатюры на тему противопожарной безопасности. Второй тур 
представлял собой интеллектуальную викторину той же направлен-
ности. Кроме того, команды отработали навыки оказания первой 
медицинской помощи и приемы эксплуатации газового оборудова-
ния.

В итоге команды г. Ливны и Ливенского района подтвердили свой 
статус фаворитов фестиваля. Школьники из «Ассы» и «Горячих сер-
дец» заняли первое и второе места. Победители будут участвовать в 
областном конкурсе дружин юных пожарных, который пройдет 14 мая 
в Орле.

Соб. инф.

Краснозоренский район на фестива-
ле представлял вокально-инструмен-
тальный ансамбль «Квинта». В его про-
грамме прозвучали русская народная 
песня «Отдавали молоду» в обработке 

Валерия Ярушина, песни «Тишина» 
на слова и музыку Льва Гурова и «Слу-
жить Отечеству» на слова и музыку Алек-
сандра Филипенко.

По оценке члена жюри, директора 

областного центра народного твор-
чества Анатолия Ивановича Аксютина, 
вокально-инструментальный ансамбль 
«Квинта» выступил с разноплановой 
программой и стал лучшим в области 
в жанре вокально-инструментальной 
музыки, за что и получил звание лау-
реата фестиваля, тем самым еще 
на три года подтвердив почетное зва-
ние «народный». Планируется участие 
коллектива в заключительном концер-
те лауреатов, который состоится 5 ав-
густа на центральной площади города 
Орла.

Соб. инф.

Фестиваль 
народного творчества
В Новодеревеньковском районном центре культуры прошел областной 

фестиваль самодеятельного народного творчества, посвященный 65-й 

годовщине освобождения Орла и области от немецко-фашистских 

захватчиков. В нем приняли участие коллективы художественной 

самодеятельности, имеющие звание «народный», 

из Новодеревеньковского, Верховского, Залегощенского 

и Краснозоренского районов.

Зелёный шум
Тысячу молодых деревьев 

посадили жители района 

на апрельском экологическом 

субботнике.

19 апреля в Корсаково в парке Побе-
ды была заложена аллея, посвященная 
65-летию освобождения Орловщины 
от фашистских захватчиков. В этот же 
день жители микрорайона Березовый 
высадили несколько десятков лип и бе-
рез. Если саженцы приживутся, микро-
район будет соответствовать своему 
названию.

В ближайшее время планируется по-
садить деревья у здания районной ад-

министрации, а также в селе Бредихи-
не.

А во всех районных школах по пред-
ложению главы администрации района 
В.Н. Кузнецова будут выращивать са-
женцы редких пород деревьев. Пока 
этим занимаются в питомниках только 
двух учебных заведений — Корсаков-
ской и Парамоновской школ.

Татьяна ФИЛЁВА.

Шашки 
для первоклашки
С недавних пор работающий 
в районе шахматный клуб 
превратился в шахматно-
шашечный.

Открытие шашечной секции клуба 
позволило привлечь в него школьников 
младшего возраста, ведь шахматы 
для них — довольно сложная игра. 
А между тем шашки позволяют разви-
вать у детишек логическое мышление 
и аналитические способности ничуть не 
хуже, поэтому в ближайшее время ком-
плекты для игры в шашки появятся 
в каждой школе района. Деньги на их 
приобретение выделила районная ад-
министрация.

По словам тренера шахматно-ша-
шечного клуба Н. Лунева, первый район-
ный турнир юных шашистов состоится 
в Корсаково уже в начале мая.

Соб. инф.

Ради чистоты в общем доме
Несмотря на сырую погоду, многие трудовые 
коллективы в день субботника работали на 
территории парка в райцентре, который предстояло 
очистить от сухой прошлогодней травы.
В субботу вместе с руководителями здесь работали кол-

лективы теплосетей, ПО «Возрождение», сотрудники район-
ной администрации, отдела социальной защиты населения, 
налоговой инспекции, почты  и другие. 

Работники Верховского газового участка убирали боль-
шую свалку неподалеку от места своей работы. Труженики 
ЗАО АПХ «Верховье» приводили в порядок территорию около 
мясокомбината.  Большой объем работы выполнен по очист-
ке дороги, ведущей к районной свалке. На районном стадио-
не проведена обрезка кустарников. 

Практически все предприятия и организации района  
приняли участие в субботнике. Глава района В.М. Пониткин 

по благодарил жителей за помощь в благоустройстве посел-
ка.

Ольга СТЕПИНА.

Школьники готовятся 
к экзаменам
К выпускным экзаменам в этом году готовятся 214 
одиннадцатиклассников района, в числе которых и 
19 претендентов на золотые и серебряные медали. 
 Пунктом проведения экзаменов станет Верховская сред-

няя школа №2, где для этого подготовлены  15 аудиторий. 
Уже составлена транспортная схема доставки сельских 

школьников к пункту приема ЕГЭ, решен вопрос об обеспече-
нии их бесплатным горячим питанием. 

В дни проведения ЕГЭ в стенах школы  будут работать меди-
цинская, психологическая службы, служба охраны порядка. 

Галина ЕФИМОВА.

Должанскую детскую школу искусств 
представляли брат и сестра — Влад 
и Ира Мальцевы из села Кривцово-Пло-
та.

Семья Мальцевых славится как му-
зыкальная. Мама ребят Анна Николаев-
на играет на музыкальных инструмен-
тах, участвует в концертах художествен-
ной самодеятельности как певица — го-
лос у неё, как говорится, от Бога. Её за-
мечательные способности передались 
и детям.

В своей возрастной группе — а она 
была самая массовая — брат и сест-
ра заняли второе место и награжде-
ны дипломами II степени. Это радост-
но и похвально занять второе место 
среди десяти сильных школ области.

Обоих конкурсантов подготовила 
преподаватель М.В. Фомина.

В тот же день проходил третий смотр-
конкурс исполнительского творчества 
педагогов «Учитель на эстраде». 
Должанскую детскую школу искусств 

представляли А.А. Громова и М.В. Фо-
мина. В номинации «Солисты-вокалис-
ты» А.А. Громова заняла второе место. 
Грамотой жюри награждена и М.В. Фо-
мина.

Стоит добавить, что подобные смот-
ры-конкурсы и фестивали способству-
ют совершенствованию исполнитель-
ского мастерства, развивают традиции 
вокального искусства и, конечно, до-
ставляют огромную радость всем участ-
никам и зрителям.

В. СТЕБЕНЯЕВ.

Директор Должанской детской 

школы искусств.

Музыкальная семья
Прошел областной конкурс-фестиваль солистов-вокалистов среди 

учащихся детских музыкальных и детских школ искусств.
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Совещание проводил глава админи-
страции района А.Д. Путилин. По перво-
му вопросу повестки дня «О работе 
районного Дома культуры» выступила 
его директор В.П. Михеева. Она под-
черкнула, что Дом культуры уделяет 
большое внимание военно-патриоти-
ческому и нравственному воспитанию 
молодежи, организации досуга подро-
стков, развитию детского творчества. 
По словам Валентины Павловны, при 
проведении мероприятий работники 
культуры учитывают интересы и запро-

сы всех возрастных категорий населе-
ния. Большую роль в воспитании моло-
дежи играет народный театр, в спектак-
лях которого активно участвуют стар-
шеклассники Шаблыкинской средней 
школы.

В рамках Года семьи в ДК проводят-
ся различные мероприятия, которые 
пропагандируют лучшие семейные 
традиции. С 1 мая начинается весен-
не-летний период работы ДК. Теперь 
многие мероприятия будут проводить-
ся на открытом воздухе. Не будут 

обойдены вниманием жители шаблы-
кинских деревень: их ждут встречи с 
творческим коллективом Шаблыкин-
ского ДК. По этому вопросу также вы-
ступила начальник районного отдела 
культуры С.Н. Гурова.

Итоги обсуждения подвел А.Д. Пути-
лин. Он сказал, что культработники иг-
рали и будут играть большую роль в ор-
ганизации досуга жителей глубинки.

Во время обсуждения второго вопро-
са речь шла о проведении дней защиты 
от экологической опасности и суббот-
нике. Подводя итоги совещания, глава 
администрации  района поблагодарил 
всех жителей района, принявших уча-
стие в экологическом субботнике.

Марьяна МИЩЕНКО. 

Вниманию собравшихся была пред-

ставлена выставка литературы  «Гени-

альный русский лирик».

Открыла мероприятие преподава-

тель ДШИ Т.И. Гудкова. Прозвучал ро-

манс С. Рахманинова «Весенние воды». 

Ведущие О.В. Белоглазова и Е.В. Деми-

на поведали собравшимся о личности 

Федора Ивановича Тютчева.

Участники заседания прочитали сти-

хотворения поэта, было много сказано 

о любви, сыграна театральная сцена, в 

которой зрители увидели поэта (Б. Еме-

льянов) и Елену Денисьеву (Е. Сафоно-

ва).

Украшением программы стало вы-

ступление танцевальной группы, руко-

водит которой Т.А. Клишина.

На встрече царила душевная атмос-

фера, долго велись разговоры о жизни 

и творчестве великого поэта.

В. ГОНЧАРОВА.

 Особо отметил супругов Марию 
Ивановну и Алексея Викторовича Су-
хановых глава сельского поселения 
А.И. Удод:

— Замечательные люди, всю жизнь, 
до самого ухода на пенсию, трудились с 
полной отдачей сил. И в работе, и в лич-
ной жизни Сухановы служат примером 
для других.

Мария Ивановна и Алексей Викторо-
вич уже 45 лет вместе. В их уютном до-

мике в деревне Шалимовке всегда мир 
и согласие.

В народе говорят: не место красит 
человека, а человек место. Работая кол-
хозным бухгалтером, Мария Ивановна 
зарекомендовала себя честным, испол-
нительным, принципиальным специа-
листом. Поэтому не было случайностью 
то, что Суханову избрали председате-
лем В.-Жерновского сельского Совета. 
И на этом трудном и ответственном по-

сту Мария Ивановна всю, без остатка, 
отдавала себя делу служения односель-
чанам. О ее доброте, умении решать 
любые житейские вопросы, таланте ру-
ководителя, организатора люди помнят 
до сих пор.

Много доброго говорят и о супруге 
Марии Ивановны Алексее Викторовиче. 
Он работал рядовым колхозником, воз-
главлял животноводческую ферму, про-
должительное время трудился механи-
ком в ремонтной мастерской хозяйст-
ва. 

Сейчас супруги Сухановы на заслу-
женном отдыхе, но душой стараются не 
стареть. Они считают, что жизнь их про-
жита не зря. Именно в этом Сухановы 
видели и видят настоящее человечес-
кое счастье.

П. СЕМЁНОВ.

Об итогах экологического субботни-
ка доложил заместитель главы админи-
страции района Ю.А. Маслов. Он отме-
тил, что в субботнике приняли участие 
около 70 трудовых коллективов, а также 
общеобразовательные учреждения. 
Проделана большая работа по благоус-
тройству района. Но двухмесячник про-
должается, и еще предстоит многое 
сделать. В частности, в плане благоуст-
ройства необходимо самое серьезное 

внимание обратить на братские захоро-
нения, на строительство детских пло-
щадок, решить вопрос об оборудовании 
детского парка в городе. К первомай-
ским праздникам должны работать лет-
нее кафе, фонтан.

Вторым на совещании был рассмот-
рен вопрос о ходе весенних полевых ра-
бот.

Сейчас в районе идет сев сахарной 
свеклы. Все свеклосеющие хозяйства 

имеют в достатке горючее, удобрения, 
семена, набор техники, есть возмож-
ность провести сев в оптимальные сро-
ки и с хорошим качеством. 

Что касается животноводства, то по-
ставлена задача до 1 мая перевести все 
поголовье в летние лагеря.

На совещании также рассмотрен 
вопрос о состоянии правопорядка в 
районе.

Подводя итоги по этому вопросу, 
О.Н. Ревякин отметил, что, несмотря на 
снижение преступности в районе в це-
лом, есть еще много нерешенных задач. 
Следует наладить работу народной дру-
жины. РОВД, общественности, учреж-
дениям образования необходимо обра-
тить внимание на досуг подростков.

Соб. инф.

Дела 
профсоюзные
Районным отделом общего и 

профессионального образования 

совместно с районной 

организацией профсоюза 

работников народного 

образования и науки организован 

конкурс «Лучший социальный 

партнёр первичной профсоюзной 

организации».

Цель конкурса — поиск новых форм 
совместной деятельности администра-
ции образовательного учреждения и 

проф союзной организации, обеспече-
ние справедливого подхода в реализа-
ции социальных льгот и гарантий.

Итоги конкурса будут подведены в 
августе 2008 года.

Соб. инф.

Чей участок 
будет лучше?
Главой Троснянского района В.И. 

Быковым недавно подписано 

постановление «О проведении 

районного смотра-конкурса 

школьных учебно-опытных 

участков».

Цель смотра-конкурса — дальней-
шее совершенствование работы при-
школьных учебно-опытных участков, 
воспитание у школьников творческого 
отношения к труду, развитие у них навы-
ков опытнической, исследовательской 
работы.

Решено провести смотр-конкурс в 
период с мая по сентябрь 2008 года.

Утверждён районный оргкомитет с 
функциями жюри, в составе которого 
представители районной администра-
ции, специалисты отдела образования, 
организационной и кадровой работы, 
специалист-эколог.

А. ИВАНОВА.

Субботник проведён — 
двухмесячник продолжается
 На прошлой неделе в администрации района состоялось оперативное 

совещание, которое провел исполняющий обязанности главы района 

О.Н. Ревякин.

«Сияй, сияй, 
прощальный свет...»
Любители поэзии собрались на очередном заседании клуба 

«Элегия», чтобы поговорить о жизни и творчестве выдающегося 

русского поэта Ф.И. Тютчева. Сотрудниками центральной районной 

библиотеки, воспитанниками детской школы искусств при участии 

танцевальной группы районного Дома творчества была подготовлена 

музыкально-поэтическая композиция «Сияй, сияй, прощальный 

свет...»

Добрый след на Земле
На территории В.-Жерновского сельского поселения живет много 

замечательных людей. В свое время они вносили посильный вклад 

в развитие и укрепление экономики хозяйств, добросовестно трудились 

в различных отраслях сельскохозяйственного производства. Сейчас 

ветераны находятся на заслуженном отдыхе, но их помнят на селе, уважают.

Защита растений
Тепло и влажность нынешней весны создали 
оптимальные условия для развития болезней 
и появления вредителей на посевах 
сельскохозяйственных культур, поэтому 
в сельхозпредприятиях района полным ходом ведется 
подготовка к мероприятиям по защите растений.
 По словам главного агронома районного управления 

сельского хозяйства и продовольствия Е.В. Ланиной, озимые 
вступили в фазу кущения, и в настоящее время необходимо 
провести их обработку против сорняков, болезней. Общая 
площадь озимой пшеницы, подлежащей защите, составляет 
12,5 тысячи гектаров.

Сейчас в хозяйствах проводится обследование полей на 
засоренность, выявляются виды сорняков и их количество, 
чтобы грамотно и с пользой применить тот или иной герби-
цид. Для того, чтобы уничтожить все виды сорняков, а также 
сократить затраты на обработку, в последние годы все боль-
ше применяются баковые смеси гербицидов с добавлением 

полифидов. Последние регулируют и стимулируют рост рас-
тений, повышают устойчивость к болезням, что, конечно, 
улучшает качество зерна и увеличивает урожайность зерно-
вых культур.

Выставка в Год семьи
В нынешнем году работники центральной районной 
библиотеки провели много интересных встреч. На 
днях здесь состоялась выставка под названием 
«Семья — начало всех начал».
 Здесь можно было увидеть произведения русских класси-

ков, посвященные теме семьи, сочинения великих русских 
педагогов А. Макаренко, Д. Ушинского, В. Сухомлинского, 
произведения наших современников А. Алексина и А. Лиха-
нова, не раз поднимавших в своих произведениях вопросы 
семейных взаимоотношений. Среди публицистики особый 
интерес вызвали сборники статей «Семья», книги «Мудрость 
воспитания», «Родительское счастье».

Марьяна МИЩЕНКО.

Готовимся к 
легкоатлетическому кроссу
В начале мая в поселке Нарышкино состоится 

легкоатлетический кросс, который традиционно вот 

уже шестой год подряд организует компания 

«Золотой Орел».

В кроссе примут участие спортсмены-легкоатлеты Уриц-
кого и других районов области, а также Брянской и Калуж-
ской областей. Впервые в этом году в забегах на один, три и 
шесть километров будут участвовать все желающие.

В настоящее время в  райцентре ведется активная подго-
товка к предстоящим соревнованиям: устанавливаются стен-
ды, делается разметка и т. д. Победители легкоатлетического 

кросса получат призы от организатора соревнований.

Гастроли зооцирка
В течение нескольких дней в райцентре работал 

передвижной московский зооцирк. За это время 

сотни ребятишек — жителей Нарышкино, сел и 

деревень района — смогли пообщаться с редкими 

животными: ламой, медведем, леопардом 

и красавцем павлином.

Зооцирк заезжает в Нарышкино уже не в первый раз. По 
договоренности, достигнутой руководством комплексного 
молодежного центра «Юность» с его администрацией, воспи-
танники детского реабилитационного центра посещают зве-
ринец бесплатно.

Соб. инф.

В ходе операции службами ПДН, 
УУM, OУP велись совместные проверки 
мест массового отдыха молодежи, об-
щежитий учебных учреждений на пред-
мет употребления несовершеннолетни-
ми спиртных напитков, наркотических 
веществ. Также проводились оператив-
но-профилактические мероприятия 
по выявлению взрослых лиц, склоняю-
щих подростков к совершению преступ-
лений, правонарушений и употребле-
нию спиртных напитков.

Проведено обследование семей со-
циального риска. По поводу неисполне-

ния родителями обязанностей по вос-
питанию детей составлено три админи-
стративных материала. Родители при-
влечены к административной ответст-
венности.

При проверке общежития ПУ-3 было 
выявлено трое учащихся этого училища, 
находящихся в состоянии алкогольного 
опьянения, среди них — девушка. Были 
составлены административные матери-
алы.

Двое несовершеннолетних учащихся 
ПУ-3 были задержаны в нетрезвом виде 
в ночное время на улице Ленина.

Хотя продажа спиртных напитков не-
совершеннолетним запрещена, многие 
«сердобольные» взрослые за опреде-
ленное вознаграждение (20—50 руб-
лей) покупают для них спиртные напит-
ки, не задумываясь о том, что соверша-
ют преступление.

Ни для кого не секрет, что самый зна-
чительный «вклад» в вовлечение моло-
дежи в пьянство вносят производители 
самогона. Он «зол», да дешев, доступен 
в любое время суток. Милиция борется 
с этим злом. Но пока само общество не 
начнет борьбу с этим социальным неду-
гом, он и дальше будет растлевать нашу 
молодежь.

Соб. инф.

Операция «Паутина»
В конце марта — начале апреля на территории района проводилась 

оперативно-профилактическая операция «Паутина».

«Гордимся славой своих отцов»
7 мая в деревне Волково Подмокринской сельской 
администрации состоится районный 
межпоселенческий праздник «Гордимся славой 
своих отцов».
Торжества пройдут на территории, прилегающей к брат-

скому воинскому захоронению. Программу праздничных ме-
роприятий откроет митинг, посвящённый памяти павших в 
Великой Отечественной войне. 

Как рассказали организаторы, на празднике планируется 
открытие памятника в честь погибшего на мценской земле 
командира 283-й стрелковой дивизии С.Ф. Базанова.

Затем селян ждёт молодёжный фестиваль военно-патри-
отической песни, в котором примут участие коллективы школ 
и сельских центров культуры. Для старших школьников прой-
дёт военно-спортивная игра «Зарница». 

Желающие вспомнить песни военных лет, исполнить ча-

стушки могут собраться на специально организованных ми-
ни-площадках. 

Здесь же развернётся полевая кухня. Будут работать и 
торговые точки.

Ольга ПЕТРОВА.

«Наш край не обошла война»
Под таким названием во Мценском районе 
стартовала патриотическая акция. 
По инициативе главы Мценского района И.А. Грачёва 

сельские библиотеки при поддержке администраций сель-
ских поселений приступили к работе по уточнению сведений 
о воинских захоронениях, находящихся на территории сель-
ских поселений, и списков погибших.

В районной библиотеке имени Тургенева начата работа по 
созданию электронного банка данных воинских захороне-
ний, памятников и памятных знаков района. 

Соб. инф.

Розы для города
Давно уже стоял вопрос об обновлении насаждений 

роз на площади Ленина. И вот наконец 23 апреля 

было высажено более 2000 саженцев.

Цветы были заказаны в Болгарии на средства, выделен-

ные депутатами областного Совета В.М. Александровым 

и Н.А. Жерновым, а получены в Москве, куда за элитными са-

женцами ездили работники Мценского филиала ОрелГТУ 

вместе с начальником отдела озеленения МУ «Жилсервис» 

A.M. Копыловой.

В посадке роз участвовали студенты всех факультетов фи-

лиала ОрелГТУ. Предварительно была сделана разбивка, 

привезен из Отрады речной песок, перегной, весь посадоч-

ный материл был обработан специальными растворами — то 

есть все сделано по науке, чтобы розы из Болгарии как сле-

дует прижились на мценской земле.

Студенты трудились почти весь день, а после работы 

тщательно убрали за собой, покрыли посадочный матери-

ал пленкой от возможных заморозков. Руководство МФ 

ОрелГТУ поставило на площади видеокамеру и выделило 

сторожа с собакой на случай, если кто-то вздумает похи-

тить рассаду.

Будем надеяться, что летом и осенью розы разных оттен-

ков будут радовать глаз.

О. НИКОЛАЕВА.

Обновили 
кроссовки
На днях в Орле прошел областной 
легкоатлетический кросс. В этих 
соревнованиях приняла участие 
команда Орловского района, 
в которую вошли спортсмены 
Знаменской, Оптушанской, 
Становоколодезьской, Лавровской 
средних школ и воспитанники 
Некрасовской школы-интерната. 
На легкоатлетические дорожки 
вышли 42 бегуна из Орловского 
района.
Все они показали отличные результа-

ты. Наибольшего успеха добились Илья 
Елизаров (Оптушанская школа), Михаил 

Нетесов (Некрасовская школа-интер-
нат), Ольга Куприна и Ангелина Клочко-
ва из Лавровской средней школы. Эти 
ребята стали серебряными призерами 
соревнований и были награждены по-
четными грамотами.

Получим 
добрый урожай
В последние годы на орловских 
полях прибавилось зарубежной 
техники. Одной из самых 
надежных крестьяне считают 
технику марки «Амацоне». 
Надежная, удобная 
в обслуживании, она помогает 
механизаторам успешно 
справляться 

с сельскохозяйственными 
работами и добиваться высоких 
результатов.
Оценили достоинства этой техники 

и в ЗАО «Березки». В период весенней 
посевной в хозяйстве осваивают сеял-
ку. Лучше всех с этим делом справляет-
ся механизатор Владимир Владимиро-
вич Ревякин.

— Благодаря таким работникам, как 
Ревякин, можем строить самые смелые 
планы, — говорит директор хозяйства 
Н.М. Ушаков. — В прошлом году получи-
ли двадцать с лишним миллионов руб-
лей прибыли, существенно повысив 
рентабельность. Намолотили семь с по-
ловиной тысяч тонн зерна. В этом году 
планируем получить уже десять тысяч 
тонн.

Юлия ГЕРДТ.

Лучшие песни о родном городе
На днях состоялось подведение итогов открытого 

городского конкурса на лучшую песню об Орле.

Конкурс «Наш любимый Орел», проходивший с января по 
апрель 2008 года, был приурочен к 65-летнему юбилею осво-
бождения города от немецко-фашистских захватчиков. Его 
учредителями выступили управление культуры администра-
ции г. Орла, Орловское областное отделение Союза писате-
лей, Союз литераторов РФ, издательство «Вешние воды» и 
Орловский городской центр культуры.

На суд жюри, в состав которого входили известные орлов-
ские музыканты, поэты, преподаватели института искусств и 
культуры, было представлено тридцать песен, посвященных 
городу на Оке. Первое место разделили авторы песен «Бал-
лада об Орле» и «Наш Орел».

Еще 15 музыкальных произведений, прошедших во 

второй тур конкурса, будут изданы в песенном сборнике.
Татьяна ФИЛЁВА. 

Пожаров стало меньше
Количество пожаров в Орле по сравнению с 

прошлым годом сократилось на 41 процент.

Об этом сообщил главный государственный инспектор по 
пожарному надзору г. Орла К. Колтунов на заседании городской 
комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычайных си-
туаций и обеспечению пожарной безопасности, состоявшемся 
23 апреля. Если за аналогичный период 2007 года в Орле было 
зарегистрировано 93 пожара, то в этом году их число уменьши-
лось до 66. Комиссия признала, что для сохранения этой поло-
жительной тенденции необходимо регулярно информировать 
горожан о мерах пожарной безопасности и создать условия для 
организации добровольной пожарной охраны.

Соб. инф.

Неразлучные друзья — 
взрослые и дети
Что такое родительское собрание? Многие скажут, 

что это нравоучения воспитателей, подготовка к како-

му-либо мероприятию — одним словом, скучное дело-

вое совещание. В городе Новосиле этот стереотип был 

безжалостно разрушен.

На днях в детском саду № 1 прошло необычное родитель-
ское собрание. Воспитатели подготовительной группы и музы-
кальный работник вместо беседы с родителями решили устро-
ить вечер отдыха, на который пригласили и самих малышей.

Воспитатель Н.И. Петелина представила вниманию роди-
телей фотостенд «Наши малыши», который стал для ребят 
настоящим сюрпризом. На фото ребята смогли увидеть себя 
такими, какими они впервые пришли в детский сад.

Много стихов, песен и теплых слов было сказано в адрес 
мам. Но и они не сидели сложа руки. Мамы тоже порадовали 
участников этого замечательного мероприятия. Кому-то 
предстояло вспомнить колыбельную, кому-то — выложить 
картинку из разноцветных макаронинок, а еще они соревно-
вались в приготовлении вкусных бутербродов и коктейлей. 
Дети с удовольствием помогали своим мамам-мастерицам.

Среди приглашенных, конечно же, были бабушки и папы. 
Для них малыши приготовили шуточные песни и частушки.

Закончился праздник исполнением песни «Мы желаем 
счастья вам!» После этого мальчики преподнесли родным 
разделочные доски, которые расписали своими руками 
на занятиях по труду, а девочки подарили мамам и бабушкам 
комнатные цветы, которые вырастили в горшочках. Все без 
исключения были уверены, что такие семейные праздники 
нужно проводить как можно чаще.

Соб. инф.

О культуре и экологии
На днях при главе администрации района прошло совещание, на котором 

присутствовали руководители предприятий и организаций, главы 

сельских поселений и поселка Шаблыкино.

На севе было занято три агрега-
та, в том числе два с широкозахват-
ными пневматическими сеялками 
и один двухсеялочный. Механизато-
ры Сергей Иванович Солохин, Вик-
тор Иванович Афонин и Владимир 
Иванович Афонин (на снимке) еже-
дневно добивались высоких показа-
телей, перевыполняли сменные 
нормы выработки при хорошем ка-
честве сева. Не было проблем и с 
доставкой семян, удобрений, а так-

же техническим обслуживанием аг-
регатов.

В прошлом году урожайность зер-
новых в кооперативе была больше 
всех в районе — 35 центнеров зерна 
с гектара. Нынче здесь намерены 
получить не менее 40 центнеров. 
И земледельцы делают всё возмож-
ное, чтобы взять этот высокий ру-
беж.

Алексей ТРОШИН.

Фото автора.

Завершили сев яровых
Земледельцы кооператива «Победа Октября» первыми в районе 

завершили сев яровых культур и многолетних трав на всех 670 

гектарах.  


